

The Rise and Fall of Populism and Extremism

Resultados resumidos

Desembalando el populismo: cómo influyen los factores personales en las opiniones políticas

Datos como informes de bombardeos de la Segunda Guerra Mundial, currículos, códigos postales y actitudes ante castigos corporales permiten comprender mejor el extremismo y el crecimiento del populismo.



SEGURIDAD



© VectorMine/stock.adobe.com

Con la elección de Donald Trump en Estados Unidos y la salida británica de la Unión Europea («Brexit»), el populismo fue una de las palabras más utilizadas por los comentaristas políticos en 2016. El populismo, que suele utilizarse con un sentido peyorativo, se refiere a la participación de la población en el proceso político. El equipo del proyecto [EXTREME](#), financiado con fondos europeos, utilizó conjuntos de datos únicos y técnicas innovadoras para explorar los factores que influyen en las perspectivas

populistas en contextos contemporáneos e históricos e interpretó cómo se vincula el populismo con el extremismo.

EXTREME se centró en tres temas distintos. A partir de un amplio conjunto de datos relacionados con el historial laboral, el equipo del proyecto analizó la correlación entre las perspectivas profesionales y los patrones de voto en las elecciones estadounidenses de 2016. Los datos sobre las actitudes ante el castigo corporal arrojan luz sobre las tendencias populistas. Por último, los datos granulares sobre

los bombardeos de la Segunda Guerra Mundial y la resistencia posterior permitieron comprender cómo resistir ante el extremismo.

Analizar el atractivo de Trump

Los investigadores estudiaron cómo las historias personales y las perturbaciones económicas influían sobre la decisión de los votantes de apoyar a Donald Trump. A partir de un conjunto de datos de 40 millones de currículos entre 2010 y 2016 —la mayor recopilación de este tipo de información disponible en Estados Unidos—, el equipo del proyecto cotejó la información sobre la educación y la trayectoria profesional con los códigos postales y las variables electorales.

El uso de una matriz de transición ocupacional para calcular los niveles medios de los valores de la trayectoria profesional por ubicación y en relación con el comportamiento electoral resultó fructífero. Según la coordinadora del proyecto, Maria Petrova: «Un aspecto destacado del proyecto fue aprender que los antecedentes laborales y educativos individuales afectaban al voto populista. Así, computar los valores de la carrera y estudiar sus implicaciones para otros países constituiría la máxima importancia y la primera prioridad».

Castigos corporales y populismo

Una de las cuestiones clave para entender el populismo consiste en descubrir cómo influyen las experiencias personales negativas en los resultados educativos y profesionales. El objetivo de Petrova era descubrir cómo el castigo corporal en las escuelas del Reino Unido influía en múltiples aspectos, como la educación, el empleo, el comportamiento antisocial, el voto al populista Partido de la Independencia del Reino Unido [UKIP](#) y el «Brexit».

Debido a la normativa que limitaba el acceso a los datos en el Reino Unido, el equipo del proyecto cambió su método hacia el estudio del castigo corporal en Estados Unidos. Según una encuesta de 2010, alrededor del 70 % de los votantes estadounidenses apoya el castigo corporal. Otra encuesta indica que el 42 % de los votantes del «Brexit» apoya el castigo corporal en las escuelas.

Resistencia al extremismo en la Segunda Guerra Mundial

Además de comprender las causas profundas del populismo, se debe entender qué impide que las opiniones populistas deriven en extremismos. Petrova utilizó datos sobre casos de traición, intensidad de la señal de radio de la BBC, bombardeos diarios y condiciones meteorológicas diarias en tiempos de guerra para relacionar la resistencia a la agresión con la exposición a los bombardeos y la intensidad de la señal de la BBC. Esta [investigación](#) arroja luz sobre qué impulsa a las personas a

resistirse activamente a los regímenes extremistas.

Los resultados de un diseño de regresión discontinua y un método de variables instrumentales para predecir los bombardeos diarios confirmaron que los niveles más altos de bombardeo se correlacionaban con niveles más altos de oposición interna y una moral más débil entre los pilotos alemanes. Dichos resultados se amplificaron en las zonas con mayor recepción de radio de la BBC.

La comprensión del vínculo entre populismo y extremismo es primordial para garantizar la seguridad y el bienestar de los ciudadanos. Al estudiar cómo las experiencias personales y las perspectivas profesionales influyen en las opiniones políticas, EXTREME contribuye a comprender mejor el populismo. Al estudiar la resistencia al extremismo pese al riesgo de sufrir un coste personal, el equipo del proyecto arroja luz sobre cómo la sociedad puede ser más resiliente.

Palabras clave

EXTREME, populismo, castigo corporal, extremismo, «Brexit», Segunda Guerra Mundial, Donald Trump, UKIP

Descubra otros artículos del mismo campo de aplicación



Ciberseguridad nómada: protección para quienes trabajan desde casa



Una respuesta más eficiente ante emergencias nucleares





Lucha contra la delincuencia desde los laboratorios



¿Está preparada Europa para otra pandemia?



Información del proyecto

EXTREME

Identificador del acuerdo de subvención:
803506

[Sitio web del proyecto](#)

DOI

[10.3030/803506](https://doi.org/10.3030/803506)

Proyecto cerrado

Fecha de la firma de la CE

8 Noviembre 2018

Fecha de inicio

1 Enero 2019

Fecha de finalización

30 Junio 2024

Financiado con arreglo a

EXCELLENT SCIENCE - European Research Council (ERC)

Coste total

€ 1 467 736,00

Aportación de la UE

€ 1 467 736,00

Coordinado por

UNIVERSIDAD POMPEU FABRA



Spain

Este proyecto figura en...



RESULTS PACK

**Research and Strategies
to Prevent Radicalisation
and Violent Extremism**

13 Septiembre 2024



Última actualización: 11 Septiembre 2024

Permalink: <https://cordis.europa.eu/article/id/453236-unpacking-populism-how-personal-factors-shape-political-views/es>

European Union, 2025